

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, VIERNES 26 DE JUNIO DE 1903

NUMERO 498

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—

ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarrillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢	7.00
Nacionales	Nº 1	" "	" 100		5.00
"	2	en paquetes	" 100		4.00
"	3	" "	" 100		3.00
"	4	" "	" 100		2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón	" paquetes	" 100		3.50
"	Trigo	" "	" 100		3.50
Cigarrillos	suelos	de cualquier papel	800		3.00

—:o:—

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto de Arte DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores T. A. Friis y Felipe Gallegos, especialista en esta clase de trabajos

Extracción sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompe Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

Almacén de ropa hecha

SAN JOSE **ROBERTH NOS.** COSTA RICA

—:o:—

Con Sucursal esquina del Parque Central
—antiguo local ocupado por don Pepe Durán—

—:o:—

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.00 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc, etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuellos desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonia; en formas y clases tantas como puedan desearse

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas variadas entre éstas algunas medias medias botas para invierno. Botas cosidas á mano para niños.

SOMBREROS

Además, con surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería

Guantes

Joyería

☞ Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia ☞

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Constituída por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó alterado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afecciones del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exíjase la verdadera de Scott.

De venta en las Boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

12 A

ALERTA!—A los barberos se es avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO

LICENCIADO DON

MAXIMO FERNANDEZ

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

TEODORO ALCAZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

El Himno Nacional

DE COSTA RICA

Bien á pesar mío, por cierto, véome obligado de nuevo á salir en defensa de un adfesio literario que el año de 1885 me obligó á escribir mi buen amigo el maestro Campabadal para letrear, digámoslo así, la hermosa y libre composición musical de don Manuel María Gutiérrez, que lleva el nombre que estas líneas encabeza.

Al pie de ese parto forzado de mi pobre musa, que nunca fué muy robusta que digamos, puse yo, con todo el derecho que la paternidad me daba, esta sencilla y franca nota: "No extrañe la rarísima medida de esta composición pues la letra ha sido escrita *ad libitum* para aplicarla á la música del Himno Nacional".

En sana y honrada crítica me parece que esa confesión y advertencia bastarían para dejar suspendido el látigo, ó lo que sea, de cualquier *Angel* trashumante de esos que vienen á Costa Rica por cuatro días y pretenden conocerla, ó que habiendo estado en ella toda su vida llevan en el fondo del alma una especie de odio ingénito contra todo lo que al paso se encuentran, y, como canes rabiosos, lo atacan á mansalva, es decir, sin previo motivo ni conocimiento de la cosa; pues si este *Angel Guerra*, que de seguro no es mi paisano el de *El Heraldo de Mrdríd*, hubiese leído las explicaciones que sobre la materia di al redactor de *El Heraldo* de aquí, Doctor don Rafael Machado Jáuregui, en Setiembre de 1900, es muy probable que habría entendido que yo soy uno de los que más desean que se escriba en Costa Rica, si es posible por poeta costarricense, una letra adecuada al hermoso Himno de don Manuel María Gutiérrez, y aun habría podido enterarse de que pienso, de acuerdo con perito de mayor excepción en la materia, que el Himno del mismo músico nacional "A Santa Rosa" es el que debiera de una vez sustituir al que ahora tenemos, con

lo cual se obtendrían dos objetos de grande importancia, á saber, tener una música más patriótica como himno de la República y poder adaptarle fácilmente la fogosa palabra que, como el acuerdo número 71, de 20 de los corrientes, pide, "despierte en todos los costarricenses el noble sentimiento de amor á la Patria, que pueda fácilmente grabarse en el pueblo y constituya un verdadero canto nacional."

Con motivo de las habillitas de entonces, que no constituyeron crítica como ahora tampoco lo son las cuchufletas de *Angel Guerra*, expliqué todo lo relativo al asunto, y sobre todo demostré lo que una letra adaptada al Himno Nacional para las escuelas debe ser y lo que es la letra popular, que yo no escribí por mil razones, la más superficial de las cuales es que sólo se me pedía para un canto escolar y la más honda y fundamental, que no me sentía capaz para la obra que ahora se saca á concurso, y que como antes he dicho creo propia de un poeta costarricense y no de un pobre escritor de versos extranjero, que no tiene más títulos para ello sino los de haber escrito hasta ahora casi todos los cantos patrióticos que en el país existen, por ejemplo, las décimas "A Costa Rica" leídas en el Centenario de don Juan M. Fernández, el "Himno á la libertad", dedicado al Coro Euterpe de Cartago, el "Primero de Mayo" dedicado á don Bernardo Soto, entonces Presidente de la República, el "Canto marcial" del partido Constitucional democrático, etc., etc.

En todo ello no me ha guiado más motivo que mi sincera admiración por las virtudes cívicas de este pueblo, mi casi segunda patria y patria de mis hijos, y si un extranjero. — que lo fué tanto como yo pedir salvo en lo de naturalización veces, en 1863, por su propadre, y en 1869 por sí mismo siendo ya mayor de edad, según rezan los documentos insertos en la colección de leyes del país,—y sus colaboradores y admiradores piensan que no merezco aplauso en vez de vituperio, allá ellos se entiendan y saquen á concurso, entre extranjeros, é hijos legítimos del país hasta la Presidencia de la República, que algo peor se hizo en la gran Roma, no sólo poniendo á subasta la primera magistratura del Imperio, sino invistiendo á un caballo con el sagrado carácter de Senador.

Comenzaba yo mi explicación de 1900 así: "Había oído que esa pieza musical era irreducible á las formas métricas del verso, y la consideraba además inaceptable como canto escolar, por cuanto sus notas profundas ó muy altas, su estro marcial, sus armonías difíciles, cuadran mal, según la ciencia pedagógica con la sencillísima melodía que en la música de las escuelas se aconseja

para que á sus fines sirvan los coros en ellas introducidos por Naegeli, discípulo de Pestalozzi, y proclamados definitivamente por el gran maestro Froebel como base educativa de sus Jardines infantiles [Kindergaerten.]" y agregaba luego: "... respecto del Himno Nacional, fué mi parecer que no se incluyera en el libro (*Cantos escolares*,) porque su frase musical, sus arranques atronadores y la variedad de su ritmo y acentuación, que son maravillosos y peregrinos, no se prestan á la adaptación de una letra propia para las escuelas." Y hasta para defender la intromisión de Tirteo en mi interpretación escolar del Himno, decía yo allí [por la circunstancia de la primitiva carrera del belicoso renco que los atenienses mandaron á los espartanos]: "Conque ¡hasta maestro de escuela! Pues al adaptar el himno de la soberanía nacional, belicoso como es, á las escuelas, ¡no valía la pena de nombrar á Tirteo? Si ya hoy ése es epíteto corriente: Quitana es el Tirteo español. . . . Bien necesitaríamos aquí uno, aunque fuese renco, como el de Mileto. . . ."

Y viniendo ya al de Guerra [ángel, edecán ó lo que sea] dice este nuevo enemigo de la desgraciada letra puesta á la fuerza por mí al Himno Nacional de Costa Rica, que la idea del concurso es original de un colaborador de *El Noticiero*, cosa inexacta, pues ya he dicho que en 1900 se propuso, aunque sin el brillante resultado de esta vez, el mismo pensamiento, al cual tuve el gusto de adherir, como dicen los puristas de la curia, y aun agregué: "No sólo ese himno sino todos los cantos escolares [y téngase en cuenta que todos son míos] merecen un concurso en costa Rica"; pues pienso desinteresadamente que aquí debería hacerse lo mismo que en España aconseja mi buen amigo y eminente pedagogo don Pedro de Alcántara García: "Deben abrirse concursos, empresa en la cual no habrían de desdeñarse en tomar parte nuestros principales poetas y compositores, pues aunque, aparentemente pueda parecer pequeña, es en realidad grande y noble para quienes saben apreciar bien el valor de la educación nacional."

Pero inmediatamente *echa tro* te mi contrincante Pegaso, diciendo que el concurso debe "premiar la composición que, á juicio del jurado precisamente cuando el Congreso según consejo del Maestro acaba de abolir esa venal institución en el terreno en que mejor sentaba, merezca el alto honor de ser el grito de combate de este pueblo vigoroso y sano, enemigo de la guerra" y aun de los Guerras, aunque sean Angeles. En que quedamos? ¡Grito de guerra de un enemigo de la guerra! Pues eso vendrá á ser como

una especie de transigencia ó transacción para todo. á fin de evitar toda clase de lucha, las elecciones inclusive, para que todo se arregle en santa paz, v. gr.:

¡Guerra á la guerra! oh pueblo vigoroso, transacionemos con don Rafael: aunque después, en paz y muy sabroso, scilitos nos comamos el pastel!

Un himno para pueblo que "llegada la hora de la guerra, marcha á ella impávido y sereno, á castigar la insolencia de desalmados invasores" de su territorio, ó de su derecho, que es más grave todavía, debería decir como el *Canto marcial de partido constitucional democrático*:

No! no hará la ambición insolente de nosotros sus siervos menguados, ¡pues tenemos derechos sagrados y tenemos vergüenza y valor, Hurra! ¡pueblos valientes y honrrados! ¡hurra! hermanos, alzad vuestra frente, y jamás un intruso se sienta de la Patria en el solio de honor!"

La pregunta que Guerra hizo á su interlocutor acerca de la edad del autor de la letra del Himno es de lo más gracioso, pues haciendo en efecto unos 20 años que yo escribí eso, mal informe le dió éste al contestarle como si se tratara de la actualidad, negándome al parecer el derecho de haber sido joven alguna vez. Dice Guerra ó *Gorra* que no sabe cuantas veces recitó esa estrofa [la que corresponde al coro del Himno,] para sorprender en ella un rasgo de animación y vida [albarda sobre aparejo, muy propios de cierto joven fogoso que escribe con frecuencia y á menudo en *El Día*,] y fué inútil; y se acordó en seguida Guerra de los versos que repetía un viejecito ciego de su pueblo: "Es el ciego que llama á tu alma etc." y que, como al fin *Angel Guerra* es mi paisano canario, debo decirle que no recordó bien pues decían así y los oí mil veces en mi niñez:

Ciego tengo los ojos; ¡tú el alma!
Tu limosna es un cobre banal;
tu ambición te ha robado la calma,
y no llegarás nunca á general!

Así, con asonancia en el cuarto y todo, eran los versos de aquel pobre ciego, y continuaban, aunque de esto no estoy bien seguro:

No hay ceguera peor que la tuya,
pues las luces del alma no ves;
y oculista no habrá que destruya
la ceguera del vil interés!

Si no fuesen esas tus cataratas intelectuales, habrías leído, oh guerrero amigo de la paz, mi pobre letra del Himno Nacional de Costa Rica, que por más que te pese, se ha cantado durante diez y ocho años seguidos en las escuelas del país, así:

Nuestra voz acordada
resuena viril
desde el Ande gigante á la mar,
y repitan los valles,

cual trueno rugiente,
as bélicas notas
del patrio cantar!

Desde el bosque sombrío
al florido pensil
cunda el eco potente,
sublime, ferviente;
y al ara bendita,
holocausto de amor,
las preseas llevemos
de gloria y honor!

Ya sé yo que ni así ni de manera alguna es capaz este nuevo *Angel* de la guerra pacífica de ver mérito alguno en mi pobre letra, porque, como decía el ciegucecito de nuestra tierra,

"pobres ciegos que no ven
más luz que la luz del sol."

Y qué tales serán de contagiosos ó asimilables mis pobres versos, reconocidos desde luego por mí mismo como simples renglones adaptados al libre ritmo musical de la obra, escrita muchos años antes por el músico costarricense, que mi Guerra se echó á *puta*, inspirándose á su modo y dijo algo así:

Es mi crítica crítica vil
de factura gubernamental
al hacerla me duele, por Cristo, la frente
que ostenta de Zoilo la marca sin par.
No encuentro palabras, ni con mi candil
que ajusten el ritmo del músico ardiente. . . .

Y le faltaron á mi hombre dos renglones que después de publicada su obra maestra terminó, según me cuenta un renco músico, hoy amigo suyo y antes mío, de esta rara manera:

.y de este concurso tan feno, . . . tan feo
saldrémos con versos, pero sin un "real!"

Dadas las contraversias y los resultados de ellas, acerca de la pobre letra que obligadamente puse al Himno Nacional, pronto va á hacer la friolera de veinte años, me creo relevado de toda otra contestación á mi transeúnte crítico de los cuatro días "causados".

¡Como si todo el mundo no viera claro el objeto del concurso! San José, 24 de Junio de 1903:

JUAN F. FERRAZ.

ALBRICIAS

Heredia está de plácemes: la satisfacción se ve dibujada en los semblantes de los ciudadanos desinteresados y devotos de la paz y el progreso. Es que ha circulado la buena nueva de que el Gral. don Joaquín Gutiérrez continuará en el puesto de Gobernador.

Republicanos aetos, e-quivolistas verdaderos, civilistas nuevos y viejos, todos rebosan de alegría, porque saben que el Sr. Gutiérrez da garantías á todos: le han conocido por muchos años como primera autoridad de la provincia, á veces como Jefe civil y militar, y saben por experiencia que es hombre dsmócrata, que atiende á todos con igualdad y que es sectario de la justa y

suave administración, sin dejar de ser enérgico cuando las circunstancias lo exigen. Nunca ha dado cabida á odios ni se ha prestado para mezquinas venganzas.

Todos están contentos, excepto un pequeño grupo de ex-republicanos, cuyo sueño dorado ha sido siempre monopolizar los altos destinos é imponer su voluntad. Esos nunca podrán estar satisfechos, porque sus aspiraciones y exigencias van más allá de lo racional: hay entre ellos quien pretende la presidencia: varios son candidatos, por su propia cuenta, á ministerios y diputaciones, y sólo los que parecen más humildes se conformarían con una gobernación ó comandancia de provincia.

Y cómo llenar tantas ambiciones?

El único recurso es el que aconseja *Veritas* en "El Centinela" de ayer: — que esos señores construyan un nuevo Estado [quedan aún bastantes terrenos baldíos especialmente en Santa Clara) y con el *Maestro de las tradiciones* como arquitecto Supremo, enarboleden bandera de rojo y negro, cuyo escudo diga: "Hagamos República", y procedan *ad libitum* al reparto de los empleos.

Unos heredianos.
Heredia, junio 23 de 1903.

SECCION NOTICIOSA

DIGNA de aplauso es la conducta observada por el correcto empleado del correo don Eduardo Valverde. Este joven laborioso está más temprano que nadie cumpliendo con su deber. A empleado como éste se le debe estimular aumentándole el sueldo. Nosotros pedimos aumento para quien sabe cumplir con su deber.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo a ejecutar cualquier mueble que me encargaren, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Toda relativamente barata.

ENTRE los círculos aristocráticos se susurra el próximo enlace de una espiritual y simpática provinciana con un joven diplomático. Que sean felices!

Muebles enserados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

UNA GRAN velada artístico-literaria se prepara con el fin de colectar fondos para levantar un mausoleo á Pío J. Víquez.

Hacemos un llamamiento á los enamorados del arte y á los que fueron amigos del poeta. Ojalá que el Gobierno, tomara también participación.

ENTRE nosotros se encuentra el viejo amigo, don Alberto Villaseñor. Nos complacemos en saludarlo afectuosamente.

A ÚLTIMA hora hemos sabido que fué desechada la solicitud hecha al Congreso, por algunos li-

breros á efecto de clausurar el Almacén Escolar. Lo que es la competencia, lo que es el egoísmo. Nosotros pedimos la libertad franca de comercio y por eso vemos con malos ojos el monopolio mézquino.

AYER

estrechamos la mano de nuestro amigo y compañero en ideas, don Carlos Lizano Ulloa. Nos complacemos en saludarlo.

NUESTRO simpático colega *El Centinela* se encuentra acusado por una correpondencia. Hacemos votos sinceros porque se defienda bien y pronto, esos son nuestros deseos.

EN viaje para Nicaragua, ha partido nuestro amigo don Guillermo Tinoco. Feliz viaje!

AUTORIZADO por la directiva, invito formamente á todos los miembros del gremio de zapateros de la capital, á una reunión general que tendrá lugar el domingo próximo en el Salón Boliche á las 5 p. m., para conocer de los estatutos que presentará la comisión que aceptó dicho trabajo. Suplico dicha asistencia, á ese acto de donde depende nuestro bienestar. Espero que la secretaría tenga que acusar recibo de benevolencia á los hijos trabajadores de ese importante gremio, y que no tenga la directiva que quejar contra los que se declaran impávidos en un asunto de interés general.

Saúl García.

Srio.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da órden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para ésmarcar sin estropearlos.

HA muerto la señora de don José Mora, antiguo empleado del Sr. Presidente.

Su entierro fué en las primeras horas de la mañana. Nuestro pésame á su familia.

ENTRE nosotros se encuentra nuestro estimado amigo el Dr. don Francº Segreda y su señora esposa. Nos complacemos en saludarlos.

TREMENDA paliza le da en *El Centinela* don José L. Fernández Guardia, al dictador de los Lagos, Gral. don José S. Zelaya. Lo deja como nuevo. Lástima que no haya aquí quien, coja la pluma y salga á la palestra en

defensa de sus fueros y de sus derechos.

Por lo visto el querísimimo don José Santos no tiene amigos en ésta. Que salga en su defensa un liberal de su escuela. Ah! don José Santos!

MUY contentos vinieron los Josefinos con la velada que dió la sociedad herediana.

No era, menos de esperarse dada la cultura y belleza de sus hijos.

Vayan nuestros parabienes á los organizadores de tan simpática fiesta.

DESPENSAS baratas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

QUE NO se olviden los carpinteros que el Domingo hay reunión general en el Salón Boliche

DOÑA Mercedes Loría de Obregón se encuentra gravemente enferma.

Hacemos votos sinceros por su pronto restablecimiento.

Grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te lo dejará en perfecto estado.

CONGRESO.—Hoy fué propuesto por los señores diputados Rodríguez, Camacho y Fernández un proyecto de ley para quitarles el sueldo á la Comisión Permanente. El proyecto fué rechazado por una lujosa mayoría. ¡Y bien, señor de *El Noticiero*? ¡Ya ve Ud. como los proyectos, que Ud. dice que nuestros diputados no presentan, son rechazados? ¡Como quiere, pues, Ud. q' triunfen sus ideales? ¡Que esperanza!

Directorio

Nombrado para llevar á cabo el monumento que la gratitud y admiración nacional erigirá á la memoria del benemérito ciudadano don Juan Mora Fernández, primer Presidente de Costa Rica y fundador de la República.

- Lic. D. Franº Aguilar Barquero
- „ Mariano Carazo
- Lic. „ Aníbal Santos
- „ „ Alberto Gallegos
- „ „ Carlos Gagini
- Dr. „ Moisés Castro F.
- „ „ Tobías Zúñiga M.
- „ „ Luis R. Flores
- „ „ Manuel V. Blanco
- „ „ Víctor Fernández G.

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

CIGAR STORE

"EL PROGRESO"

VENDE:

Picaduras Americanas	Puros de Machado
Melrose	Tropicales el 100 ¢ 11.50
Navy Cut	Af. Supper " " 5.50
North Carolina	Londres " " 14.00
Bull Durham	Patietelas " " 8.00
Cameo y Old English	Governors " " 15.00
Picaduras Habanas	Flor de Machado" 18.50
De La Legitimidad	Bouquets " " 12.00
De Partagas & C.º	Young Ladies " 6.50
Puros Mexicanos	Cigars Daily " 10.00
De Antonio Blanco	
De Balsa Hermanos.	

Surtido de puros, cigarrillos, picaduras, papel de fumar, boquillas y demás anexos al ramo, todos á precios sin competencia.

Ventas por mayor y al detal. Local contiguo á los señores F. J. Alvarado & C.º

NOTA.—Esta Cigarrería no manufactura, y por tanto garantiza las legitimidad de las marcas de Fábrica.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la gripe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente á la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, toallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo á precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y la casa para mejor garantía del cliente invita al público á hacer una visita. Sucursal en Limón.

LA UNIVERSAL

FABRICA DE TABACOS

—DE—

Sánchez y Suárez

Nosotros garantizamos la excelencia y buena calidad de nuestros puros. — Nuestra mano de obra es la más fina de Jamaica pues venimos de Cuba, donde estuvimos trabajando por espacio de quince años en las principales Fábricas de la Habana. — Nosotros tenemos la satisfacción de que los inteligentes fumadores nos han de hacer justicia. — Hacemos puros con las formas y condiciones especiales que nuestros favorecedores deseen.

En solicitud de agencia y demás pormenores dirigirse á SÁNCHEZ Y SUÁREZ.

117 Water Lane Kingston Jamaica

CHORIZOS = CASTILLA

pementón dulce y picante

acaba de recibir

LA MARINA

También ha recibido vino tinto y blanco RIOJA de la misma procedencia de la marca MARQUES del RISCAL.

San José, Junio 23 1903.



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

disponible

MICCIÓN Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense
—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia \$ 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA
Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á \$ 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á \$ 39.

BREVA GLORIA
Cigarrillos Murias y Partagás

Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA ULTIMA JOYA

Empresa de Funerales

TELEFONO N° 142

Avenida 7a. 50vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores catallos de tiro. Coches de toda clase.

JUSTO CANOSSA

Comerciante al por mayor y almenudeo.

Esquina de El Pago.